

**STANDAR 7. PENELITIAN, PELAYANAN/PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT,
DAN KERJASAMA**

7.1 Penelitian Dosen Tetap yang Bidang Keahliannya Sesuai dengan PS

7.1.1 Data judul penelitian* yang sesuai dengan bidang keilmuan PS, yang dilakukan oleh dosen tetap yang bidang keahliannya sesuai dengan PS selama tiga tahun terakhir yang terangkum dalam tabel berikut ini:

Sumber Pembiayaan	TS-4	TS-3	TS-2	TS-1	TS
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
Pembiayaan sendiri oleh peneliti	10	11	9	22	
PT yang bersangkutan	1	2	3	2	3
Depdiknas					1
Institusi dalam negeri di luar Depdiknas	5	5	3		2
Institusi luar negeri	3	5	4		1

Catatan: (*) sediakan data pendukung pada saat asesmen lapangan

7.1.2 Adakah mahasiswa tugas akhir yang dilibatkan dalam penelitian dosen dalam tiga tahun terakhir?

Tidak ada

Ada

Jumlah mahasiswa PS IP FISIP UB yang melaksanakan tugas akhir hingga 1 Desember 2012 adalah 27 orang siswa. Semua mahasiswa tersebut dilibatkan dalam penelitian dosen beserta mahasiswa lainnya yang belum melaksanakan tugas akhir.

Mahasiswa dilibatkan dalam penelitian yang dilakukan oleh para dosen program studi ilmu politik. Keterlibatan ini beragam polanya tergantung dari jenis penelitian yang dilakukan. Misalnya pada penelitian berjenis kuantitatif seperti Polling dan Quick Count yang membutuhkan keberadaan tim lapangan yang banyak dalam rangka collecting data maka banyak mahasiswa yang terlibat sebagai Tim Survey lapangan. Demikian pula dalam memproses data-data tersebut mahasiswa dilibatkan sebagai pembelajaran penggunaan softwarena di laboratorium politik dan rekayasa kebijakan (LAPORA). Adapun kriteria mahasiswa yang dilibatkan adalah mahasiswa yang sedang menjalani tugas akhir/skripsi, mahasiswa yang sedang mengikuti mata kuliah Metodologi Penelitian Sosial, Polling Politik dan Opini Publik dan Komputerasi Politik Sedangkan pada penelitian yang bersifat kualitatif mahasiswa yang dilibatkan tidak sebanyak penelitian kuantitatif.

Penelitian kuantitatif yang pernah dilaksanakan adalah quick count pemilukada Kota Batu pada tanggal 2 Oktober 2012 dan penelitian Opini publik tingkat kepuasan masyarakat terhadap pelayanan publik di Kota Malang. Adapun dalam penelitian kualitatif yang pernah dilaksanakan adalah Advocacy Coalition Network untuk Penguatan Politik dan Kebijakan Pengembangan Peternakan Sapi Perah di Kabupaten Malang 2012. Serta ada pula penelitian mix method yang diselenggarakan dosen dengan melibatkan mahasiswa yaitu penelitian evaluasi kebijakan pemberdayaan masyarakat di Kota Kediri 2012.

Selain itu ada 2 (dua) mahasiswa tugas akhir yang berkedudukan sebagai laboran dalam laboratorium LAPORA yang terlibat dalam penelitian kualitatif dosen berjudul “peran dan hubungan legislatif lokal dalam politik sub-nasional di Indonesia”. Juga ada 1 mahasiswa tugas akhir yang terlibat dalam penelitian dosen di lembaga swadaya masyarakat yang didirikan oleh dosen PSIP FISIP UB.

Dengan demikian dari 27 (lima) mahasiswa yang sedang menjalani tugas akhir semuanya Pernah terlibat dalam penelitian yang dilakukan oleh dosen PSIP FISIP UB.

7.1.3 Data Judul artikel ilmiah/karya ilmiah/karya seni/buku yang dihasilkan selama tiga tahun terakhir oleh dosen tetap yang bidang keahliannya sesuai dengan PS yang terangkum dalam tabel berikut ini:

No	Judul	Nama Dosen	Dihasilkan/ Dipublikasikan pada	Tahun Penyajian/ Publikasi	Tingkat*		
					Lokal	Nasio -nal	Interna -sional
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
1	Otoda maju, NKRI tetap padu	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa Pos	2009 (1 juli)		√	
2	Harapan minimal untuk DPRD	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa Pos	2009 (5 september)		√	
3	Agar tidak menjadi oposisi pop	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Koran Tempo	2009 (25 November)		√	
4	Century dan politik akuntabilitas	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Koran Tempo	2010 (13 januari)		√	
5	Multistimulus pertumbuhan ekonomi daerah	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa Pos	2009 (14 Desember)		√	
6	Insentif regulasi saja belum cukup (stimulus ekonomi daerah)	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Fajar	2010 (14 Januari)		√	
7	Reshuffle dan integritas politik koalisi	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Koran Tempo	2010 (16 Februari)		√	
8	Terorisme dan Demokrasi Ekspansif	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Koran Tempo	2010 (17 Maret)		√	
9	Implikasi politik	Wawan	Koran Tempo	2010		√	

	markus	Sobari, S.IP, M.A		(28 April)			
10	Urgensi semu parliamnetary threshold	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Koran Tempo	2010 (16 Juni)		√	
11	Legalizing transactional politics	Wawan Sobari, S.IP, M.A	The Jakarta Post	2010 (17 Juni)		√	
12	Govt's social aid funds-political fund for survival	Wawan Sobari, S.IP, M.A	The jakarta post	2011 (29 April)		√	
13	New legislative threshold could create a tyranni of parties	Wawan Sobari, S.IP, M.A	The Jakarta Post	2011 (18 Januari)		√	
14	Adu konsep pembenahan otonomi daerah antara DPD dan Pemerintah: hierarkhis bernuansa sentralistik, peran pusat makin kuat	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa Pos	2011 (30 November)		√	
15	Potret buram manajemen keagamaan: Daerah hanya jadi lokasi konflik	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa Pos	2011 (11 Januari)		√	
16	Reformasi iklim usaha daerah: peringkat jeblok	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jawa pos	2011 (8 Februari)		√	

	tidak berarti jelek						
17	Mendorong inisiatif dalam transfer kebijakan: implementasi ISO 9001:2000 di Jawa Timur dalam Kusman dkk Globalisasi dan Neoliberalisme : Pengaruh dan dampaknya pada demokratisasi di Indonesia	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Logung Pustaka: yogyakarta	2009 (juli)		√	
18	Memperkuat daya saing daerah melalui kebijakan pro-bisnis: sebuah laporan studi kualitatif tata kelola otonomi daerah (TKED) di Jawa timur, NTB, dan NTT.	Wawan Sobari, S.IP, M.A	The Asia Foundation- AusAID-The Jawa Pos Institute of Pro-Otonomi (JPIP)	2011 (Juni)			√
19	Mengatasi rintangan struktural: akar konseptual dan praktik empirik <i>governance</i> anti	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jurnal Interaktif Fisip UB Vol.1 Juni 2010	2010		√	

	kemiskinan (Inisiatif anti kemiskinan organisasi non- pemerintah (Ngo) di Jawa Tengah, Jawa Timur dan Nusa Tenggara barat						
20	Paradoks peningkatan <i>parliamentary threshold</i>	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Jurnal CSIS Vol. 39 Juni 2010	2010		√	
21	Mengembangka n akuntabilitas publik	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Makalah Narasumber diskusi publik yang diselenggarakan BEM FISIP UMM	2009		√	
22	Leading to improvement? The politics of ISO 9001:2000 transfer to local service delivery	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam international conference kerjasama Thamassat University, Korean University, Universitas Muhammadi yah yogyakarta dan	2011 (21-22 Januari)			√

			Universitas Ngurah Rai Denpasar Bali				
23	Catatan atas pemekaran wilayah di Indonesia	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber Seminar ikatan mahasiswa Indramayu di Malang	2008	√		
24	Citizen's Charter dan kemungkinan implementasinya di Kota Batu	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam Seminar yang diselenggarakan pemerintah Kota Batu di Hotel Filadelfia	2009 (Oktober)	√		
25	Pers, Kapitalisme, dan Kekuasaan	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber Sekolah Demokrasi IV Kota batu oleh yayasan Averroes	2010 (29 Mei)	√		
26	Strategi Gerakan civil society dan partai politik dalam memastikan kebijakan publik	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam pelatihan strategi membangun jaringan dalam meningkatkan kualitas	2010 (14 Juli)	√		

			demokrasi lokal bagi pemuda di Jawa Timur oleh International Republican Institute (IRI) bekerjasama dengan Trans Institute 14 juli 2010 di Hotel Sahid				
27	Otonomi award and innovative public sectors: A challenge to democratic leadership at the local level (a lessons from east java's experiences)	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam seminar internasional : international workshop on democratic leadership for Asian and pasific countries: building the nation, reforming the state, and developing the economy yang diselenggarakan atas kerjasama	2010 (Oktober)			√

			Direktorat kerjasa teknik luar negeri RI dan Institute for Peace and Democracy Universitas Udayana bali 10-14 Oktober 2010				
28	Pelayanan publik yang ideal, partisipatif dan non- diskriminasi	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber seminar publik pelayanan publik di Kota Malang yang diselenggarakan PATTIRO Malang 19 Desember 2010	2010 (Desember)	√		
29	Prinsip dan implementasi Regulatory Impact Analiysis (RIA)	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam pelatihan manajemen politik dan regulatory impact analysis (RIA) bagi LSM dan fungsionalis partai di Kota	2010 (oktober)	√		

			Malang yang diselenggarakan Prodi IP FISIP UB				
30	Qualitative research method	Wawan Sobari, S.IP, M.A	Narasumber dalam pelatihan metodologi penelitian untuk mahasiswa jurusan Ilmu Ekonomi Universitas Brawijaya yang diselenggarakan jurusan Ekonomi UB	2011 (2 April)	√		
31	Globalisasi dan neoliberalisme: pengaruh dan dampaknya bagi demokratisasi di Indonesia	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Logung Pustaka, yogyakarta	2009		√	
32	Politik elektoral dan demokratisasi: perbandingan dan metode	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	UB Press	2011		√	
33	Political awareness: inter-government	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	In Lili Arnakim, Kyung Mon Jong and	2009			√

	realtion in Southeast Asia Countries		Maja Selvaraju, Politics in Southeast Asia; Prospect and challenges , DSEAS- University of Malaya, Kuala Lumpur				
34	Menjaga demokrasi: membangun institusi demokratik menuju integrasi politik nasional	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Dalam buku Transformasi Kepemimpinan: Tantangan kaum muda dan visi Indonesia menuju negara maju, terbitan PB PMII	2010		√	
35	Moslem organization: Role and performance in democratic Spring	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Dalam Darwis Khudori (ed) Religious diversity in Africa and Asia: Condition, motor, obstacle or	2010			√

			goal of sustainable development ? UB Press and Le Havre University				
36	Pelebagaan demokrasi konstitusional: Mahkamah konstitusi dan masa depan	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jurnal of Constitution Vol 4 No 1	2008		√	
37	Dileman perkembangan otonomi daerah	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jurnal Autonomia, YHB	2008		√	
38	Institusionalisasi demokrasi deliberatif di Indonesia: sebuah pencarian teoretik	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jurnal JSP, Fisipol UGM	2008		√	
39	Reorganisasi Partai Keadilan sejahtera dan Politik Islam di Indonesia	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jurnal Ilmu Pemerintahan , UMY	2009		√	
40	Cosmopolitanism and problem of socio-political foundation in Southeast Asia Regionalism	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jurnal of Sociological Study, USA	2011			√

41	Political awareness: Building Inter Government relation in southeast Asia Countries	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	International Conference ICONSEA University of Malaya	2009			√
42	The role of civil society and pressure of global politics: Indonesian case	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	International conference BIEC-ICD, Berlin, Germany	2010 (februari)			√
43	Global Governance: promoting and treatment of national interest agains global issues, state administration institute of republic Indonesia	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Malang	2010		√	
44	Terrorism: between democracy and human rights issue	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	PPI Berlin, TU-Berlin- Germany	2010			√
45	Octopus decentralization age: The significance and wealth distribution of	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	International conference of Bandung Spirit Commemoration, Le Havre	2010			√

	MNC's in local politics in Indonesia,		University and Graduate School University Gajah mada Yogyakarta				
46	Is liberal democratization failed?: A Comparative review in Indonesia, India, and Brazil	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	ISC Sustain- CSEAS Kyoto University Japan	2010			√
47	Challenging cosmopolitanism: Socio-political foundation of SEA regionalism	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Russian academy of science and St. Petersburg University, Russia	2011			√
48	Kejahatan yang sempurna	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Kompas	2008		√	
49	Cacat buatan birokrasi	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Kompas	2010		√	
50	Mendesain ruang oposisis	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Kompas	2010		√	
51	Menolak rezim partotokrasi	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Koran Tempo	2010		√	
52	Sby dan presidensialisme	M. Faishal Aminuddin,	Kompas	2009		√	

		S.S, M.Si					
53	Menyoal tirani publik	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Kompas	2009		√	
54	Etika Politik Partai Demokrat	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Koran Tempo	2009		√	
55	Menata akuntabilitas legislator	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Koran Tempo	2010		√	
56	Suksesi Partai Demokrat	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jawa Pos	2010		√	
57	Potret konsolidasi demokrasi di Indonesia	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Kompas	2010		√	
58	Sistem Kepartaian Nasional	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Jawa pos	2010		√	
59	Partai dan pemerintahan efektif	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Koran Tempo	2011		√	
60	Menghukum rezim	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Koran Tempo	2011		√	
61	Mendesak perda pro-pluralism	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Bulletin Syhadah, Tifa Foundation	2010	√		
62	Regulasi penyelenggaraan haji dan umroh	M. Faishal Aminuddin, S.S, M.Si	Majalah Al-Haram edisi 1	2011	√		
63	Menjernihkan	M. Faishal	Metropolis	2009	√		

	kasus penggusuran	Aminuddin, S.S, M.Si	jawa pos				
64	Pembangunan di daerah otonom : studi kasus kabupaten Jombang	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	Jurnal Agritek Vol 17 No 6 terbitan LP3M Institut Pertanian Malang	2008 (juni)		√	
65	Pembangunan Industri semen Tuban: studi kasus politik mobilisasi dukungan	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	Jurnal Agritek Vol 17 No 7 terbitan Institut Pertanian Malang	2008 (juni)		√	
66	Partisipasi 162ublic dan budaya politik pemilih: studi kasus perilaku pemilih "grassroot" di Kabupaten Jombang	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	Jurnal HUMANITAS Vol 10 No 2	2008 (Juli)		√	
67	Ekonomi politik pembangunan kawasan pantura : studi kasus proyek 162ublic162y semen Tuban	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	Jurnal ASPIRASI Vol XVIII No 1	2008 (Juli)		√	
68	Sistem dan	Dr. Hilmy	Jurnal	2009		√	

	proses dalam pilkadasung: problem mobilisasi dukungan	Mokhtar, M.S	MADANI Vol 1 No 1 FISIP UNISDA	(februari)			
69	Politik Lokal dan Industrialisasi	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	UB Press	2010		√	
70	Demokrasi dan Politik Lokal di Kota santri	Dr. Hilmy Mokhtar, M.S	UB Press	2011		√	
71	Urgensi green map bagi kota probolinggo	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Workshop paguyuban kader lingkungan kota ;probolinggo (makalah)	2011	√		
72	Dilema Politik anggaran Pro Poor di Daerah	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Jurnal Analisis CSIS	2011		√	
73	Reformasi Birokrasi Pendidikan: Akuntabilitas demokratik Perspektif Politik	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Jurnal Jejaring Administrasi Publik, Departemen Administrasi FISIP Unair	2010		√	
74	Negotiation and lobbying skill bagi relawan pemerdayaan masyarakat	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Workshop badan pemberdayaan masyarakat kota	2011	√		

			probolinggo (makalah)				
75	Keahlian fund rising bagi relawan pemberdayaan masyaarakat	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Workshop Badan pemberdayaa n masayarakat kota probolinggo (makalah)	2011	√		
76	Memahami 164ublic mapping bagi relawan pemberdayaan masayarakat	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Workshop badan pemberdayaa n masayarakat kota probolinggo (makalah)	2011	√		
77	Modal 164ublic dan urban policy	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Bedah buku Journalist Institute for Probolinggo (makalah)	2011	√		
78	Pemetaan masalah 164ublic dan pembangunan di Kota Probolinggo	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Diskusi publik bersama aktifis LSM dan Pers Kota Probolinggo (makalah)	2011	√		
79	Politik 164ublic dan calon	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Diskusi 164ublic PolDev	2011	√		

	independen pada pemilu		(makalah)				
80	Sengketa tanah pertanian dan perkebunan 1997-2008 di Indonesia	Dr. Sholih Muadi, M.Si	Jurnal Agritek ISSN 0852-5426 Vol. 16 No.5	2008 (Mei)		√	
81	Kapitalisme pembangunan berkelanjutan dan hukum lingkungan	Dr. Sholih Muadi, M.Si	Jurnal Agritek Issn Vol. 16 No. 6	2008		√	
82	Penyelesaian sengketa tanah perkebunan melalui cara non litigasi	Dr. Sholih Muadi, M.Si	Jurnal Agritek Vol. 16 No.6	2008		√	
83	Demokrasi Lokal: belajar dari 72,6% suara kemenangan dalam pilwali Kota Probolinggo 2008	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Insecs Publishing	2009		√	
84	Anti Klimaks Politisasi Demokrasi Lokal: Pelajaran Berharga Dari Sampang	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Insecs Publishing	2008		√	
85	Modal sosial dan urban policy: kajian	Wawan Kuswandro, S.Sos, M.Si	Insecs Publishing	2010		√	

	Best Practices Inovasi Pemerintah Daerah						
86	Perspektif Kebijakan Publik Tentang Waralaba Makanan Cepat Saji di Kota Malang	Prof. Dr. Solichin Abdul Wahab, MA, Ph.D	Laporan Penelitian	2010	√		
87	Ideologi pancasila dan integrasi bangsa	Deden Faturahman, S.IP, M.A	Workshop untuk para tokoh masyarakat di Kabupaten Malang oleh Kesbanglinm as Pemkot Malang (makalah)	2009	√		
88	Pemilukada demokratis untuk bangsa yang bermartabat	Deden Faturahman, S.IP, M.A	Sosialisasi pemilu kada untuk aktifis partai politik dan tokoh masyarakat Kabupaten Malang	2008	√		
89	Masalah pengelolaan DAS Brantas di Jawa Timur	Deden Faturahman, S.IP, M.A	Jurnal Agritek Vol. 16 Nomor 5 tahun 2008	2008		√	
90	Sepak Bola dan	Juwita	Jawa Pos, 30	2012		√	

	Gairah Persatuan	Hayyuning Prastiwi SIP, MIP	November				
90	Jejak Global Neolib Thatcher	Juwita Hayyuning Prastiwi SIP, MIP	Jawa Pos, 10 Februari	2013		√	
91	Secarik kisah Patriotik dari Amerika Latin	Juwita Hayyuning Prastiwi SIP, MIP	Tabloid Mimbar Universitas Brawijaya, Juli	2013	√		
92	Pudarnya Politik Patron Kiai	Faza Dhora Nailufar, SIP, MIP	Koran Sindo, 2 April	2013		√	
93	<i>The Miracle of Research</i>	Faza Dhora Nailufar, SIP, MIP	Narasumber dalam pelatihan metodologi penelitian untuk mahasiswa Sekolah Tinggi Ilmu Teknik Nurul Jadid Paiton yang diselenggarakan oleh Sekolah Tinggi Ilmu Teknik Nurul Jadid (Makalah)	2013	√		

94	Fenomena Kemenangan Pasangan AJI dalam Pilwali Malang 2013	Faza Dhora Nailufar, SIP, MIP	Narasumber dalam Seminar “Evaluasi Partai : Bercermin pd Pilwali Malang 2013” yang diselenggarakan oleh DPC PKB Kota Malang (Makalah)	2013	√		
95	Penelitian dan Kebangsaan	Faza Dhora Nailufar, SIP, MIP	Disampaikan pada Pelatihan Survey untuk Kader ISNU se Jawa Timur yang diselenggarakan oleh PW.ISNU Jatim (Makalah dan Tutorial)	2013	√		
Jumlah					24	59	12

Catatan: * = Tuliskan banyaknya dosen pada sel yang sesuai

7.1.4 Karya dosen dan/ atau mahasiswa PS IP yang telah memperoleh/sedang memproses perlindungan Hak atas Kekayaan Intelektual (HaKI) selama tiga tahun terakhir.

No.	Karya*
(1)	(2)

1	Hingga saat ini belum ada
2	
Dst.	

* Lampirkan surat paten HaKI atau keterangan sejenis.

7.2 Kegiatan Pelayanan/Pengabdian kepada Masyarakat (PkM)

7.2.1 Jumlah kegiatan Pelayanan/Pengabdian kepada Masyarakat (*) yang sesuai dengan bidang keilmuan PS selama tiga tahun terakhir yang dilakukan oleh dosen tetap yang bidang keahliannya sesuai dengan PS dengan mengikuti format tabel berikut:

Sumber Dana Kegiatan Pelayanan/Pengabdian kepada Masyarakat	TS-4	TS-3	TS-2	TS-1	TS
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
Pembiayaan sendiri oleh dosen	13	11	6	2	
PT yang bersangkutan	1	1		2	4
Depdiknas	-	-	-	1	
Institusi dalam negeri di luar Depdiknas	10	7	3		2
Institusi luar negeri	3	2			

Catatan: (*) Pelayanan/Pengabdian kepada Masyarakat adalah penerapan bidang ilmu untuk menyelesaikan masalah di masyarakat (termasuk masyarakat industri, pemerintah, dsb.)

7.2.2 Adakah mahasiswa yang dilibatkan dalam kegiatan pelayanan/pengabdian kepada masyarakat dalam tiga tahun terakhir?

Tidak

Ya

Tingkat partisipasi mahasiswa dalam pengabdian masyarakat termasuk tinggi terutama dalam kategori pengabdian masyarakat yang dibiayai FISIP UB antara lain program “Young Politician Award” yang diselenggarakan secara rutin tiap tahun untuk menggali potensi dan memberi penghargaan kepemimpinan politik bagi anak SLTA sekaligus sebagai sarana pendidikan politik, “Festival Politik” yang juga merupakan pendidikan politik bagi masyarakat khususnya remaja melalui kesenian dan kebudayaan, “Studi Ekskursi” juga program “Himapolitik Mengajar” yakni membuat sekolah rakyat (non formal) untuk anak-anak tingkat SD di wilayah miskin Kota Malang yakni Kelurahan Mbethok Kecamatan Lowokwaru Kota Malang. Program ini merupakan pengembangan dari Program Kreativitas Mahasiswa (PKM-Dikti) Pengabdian masyarakat bertema Mahasiswa kakak asuh. Hal ini dikarenakan mahasiswa dilibatkan oleh program studi semenjak perencanaan hingga pelaksanaan dan evaluasi dengan tujuan menjadikan program pengabdian masyarakat juga sebagai wahana pembelajaran dan mengasah kepekaan sosial mahasiswa untuk menggunakan keilmuan mereka dalam mengabdikan diri pada masyarakat. Selain itu inisiatif pelaksanaan pengabdian masyarakat dari mahasiswa sendiri melalui Himpunan Mahasiswa PS IP FISIP UB juga termasuk tinggi dimana mereka memiliki beberapa program pengabdian yang telah dilaksanakan secara mandiri dengan bimbingan dan pengawasan PSIP FISIP UB yakni program Bhakti Sosial Himapolitik di Panti Asuhan Nurul Abyadh Jl. Sigura-gura Malang.

7.3 Kegiatan Kerjasama dengan Instansi Lain

7.3.1 Data instansi dalam negeri yang menjalin kerjasama* yang terkait dengan PS IP FISIP UB dalam tiga tahun terakhir.

No.	Nama Instansi	Jenis Kegiatan	Kurun Waktu Kerja Sama		Manfaat yang Telah Diperoleh
			Mulai	Berakhir	
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
1	LSM Pattiro Malang	Pendidikan	2009		Dosen PSIP FISIP UB menjadi narasumber/fasilitator dalam beberapa kegiatan
2	Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia	Pendidikan	2010	2011	Magang
3	Sekretariat Jenderal Dewan Perwakilan Daerah Republik Indonesia Propinsi Bangka Belitung	Pendidikan	2011	2011	Magang
4	Forum Indonesia untuk Transparansi Anggaran	Pendidikan	2010		Seminar, Workshop, Magang, fasilitasi pembentukan Asosiasi
5	Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Malang	Pendidikan dan pengabdian masyarakat	2008		Magang, jaringan advokasi masyarakat miskin kota
6	Koalisi Perempuan Indonesia (KPI)	Pendidikan	2008		Magang,

					Seminar, Sosialisasi pro gram/advoka si masyarakat
7	Bappeda Kabupaten Lamongan	Pendidikan	2011		Magang
8	Paguyuban Pedagang Pasar Induk Gadang (P3IG)	Pengabdian masyarakat	2010		Jaringan advokasi kebijakan
9	LSM Suara Perempuan Desa Malang	Pendidikan	2011		Jaringan Advokasi Kebijakan
10	Komisi Pemilihan Umum Kota Batu	Pendidikan dan Pengabdian	2011		Magang, Mahasiswa PSIP menjadi moderator seminar dan workshop KPUD Batu bersama Bakesbang Batu
11	LSM POLLDEV	Pendidikan	2010		Magang, penelitian,
12	Sekretariat Komisi II DPR RI	Pendidikan	2012		Magang
13	DPRD Kota Madiun	Pendidikan	2010		Magang
14	LSM Malang Berwarna "MAWAR"	Pendidikan	2010		Magang
15	Sekretariat DPRD Propinsi Jawa Timur	Pendidikan	2012		Magang
16	Sekretariat Jendral DPR RI Bagian Hubungan Masyarakat (HUMAS)	Pendidikan	2012		Magang
17	Samitra Abaya - KPPD Surabaya	Pendidikan	2009		Magang
18	DPD Himpunan Penghayatan Kepercayaan Terhadap Tuhan Yang	Pendidikan	2010		Magang

	Maha Esa (HPK) Prov. Jawa Timur				
19	Dinas Sosial Kota Surabaya	Pendidikan	2010		Magang
20	Humas Kabupaten Malang	Pendidikan	2011		Magang, Penyiaran
21	DPC Partai Kebangkitan Bangsa Kota Malang	Pendidikan	2011		Dosen PSIP menjadi narasumber diskusi internal partai
22	Badan Kepegawaian Lamongan	Pendidikan	2011		Magang
23	DPRD Kabupaten Lamongan	Pendidikan	2011		Dosen PS IP FISIP UB menjadi Narasumber workshop
24	Fraksi Kebangkitan Bangsa Lamongan	Pendidikan	2009		Dosen PS IP FISIP UB menjadi Narasumber diskusi internal fraksi dan partai
25	Fraksi PDI – Perjuangan DPRD Kabupaten Lamongan	Pendidikan	2009		Dosen PS IP FISIP UB menjadi Narasumber pelatihan
26	Sekretariat DPRD Kabupaten Ponorogo	Pendidikan	2012		Magang
27	Sekretariat Daerah Kabupaten Lamongan	Pendidikan	2010		Magang
28	Yayasan Wahana (LSM) Kota Probolinggo	Pendidikan	2008		Seminar

29	Radio Republik Indonesia Malang	Pengabdian	2011		PSIP memiliki jadwal rutin 2 minggu sekali untuk menjadi narasumber interaktif pagi berbagai tema pendidikan politik (studio pro-1)
30	Pusat Studi Pembangunan Dan Politik Lokal (PSP2L) Kabupaten Jombang	Pendidikan	2009		Penelitian
31	Ditjen ASPASAF Kementrian Luar Negeri Republik Indonesia	Pendidikan	2011	2011	Seminar Kemerdekaan Palestina Bersama Dubes Palestina Untuk Indonesia
32	DPC PKS Kota Malang	Pendidikan	2011		Magang
33	DPC Partai Hanura Kota Malang	Pendidikan	2010	2010	Dosen PSIP menjadi konsultan politik anggaran dan politik legislasi daerah
34	Komisi Pemilihan Umum Kota	Pendidikan	2010		Kuliah

	Malang				lapangan, Magang
35	Asosiasi Ilmu Politik Indonesia (AIPi)	Pendidikan	2008		Kuliah tamu
36	Komisi Pemberantasan Korupsi	Pendidikan	2011	2011	Kuliah lapangan dan Studi ekskursi
37	Lingkaran Survey Indonesia (LSI)	Pendidikan	2011	2011	Kuliah lapangan dan studi ekskursi
38	Lembaga Survey Indonesia (LSI)	Pendidikan	2011	2011	Kuliah lapangan dan studi ekskursi
39	Koperasi Agroniaga Jabung Kabupaten Malang	Pendidikan	2008	-	Kuliah lapangan
40	DPC Partai Gerindra Kota Batu	Pendidikan	2010	2010	Kuliah Lapangan
41	LSM Paramitra Jawa Timur	Pendidikan	2010	2010	Kuliah lapangan, jaringan advokasi masyarakat miskin
42	Komisi Pemilihan Umum Propinsi Jawa Timur (KPUD Jatim)	Pendidikan	2011		Magang dan mengundang dosen PSIP lokakarya
43	Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Jombang	Pendidikan	2011		Magang
44	Jawa Timur TV (JTV) Biro Malang	Pendidikan dan Pengabdian	2011		Dosen PSIP menjadi narasumber acara dialog

					bincang-bincang yang terkait dengan politik
45	Yayasan Averroes-Sekolah Demokrasi Malang dan Batu	Pendidikan dan Pengabdian	2009		Dosen PSIP menjadi narasumber di Sekolah Demokrasi
46	Kemitraan Patnership	Pendidikan dan Pengabdian	2012		Kuliah teleconferenc e
47	Kementrian Pemberdayaan Aparatur Negara	Pendidikan dan Pengabdian	2012		Kuliah teleconferenc e
48	FISIP Universitas Indonesia dan Universitas Negeri lainnya di Delapan Propinsi	Pendidikan dan Pengabdian	2012		Pendirian CEPP
49	Jawa Pos Radar Malang	Pendidikan dan Pengabdian	2012		Kuliah Tamu
50	Selatan-Selatan dan Triangular	Pendidikan	2013		Jurnal Diplomasi
51	Kementria Luar Negeri	Pendidikan	2013		Resolving Problemsof Religious Diversity, dalam Buku Religious Diversity in Globalised Society, 2013
52	Jawa Timur TV (JTV) Jawa Timur	Pendidikan dan Pengabdian	2013		Dosen PSIP menjadi narasumber acara dialog yang terkait

					dengan politik
53	Malang TV	Pendidikan dan Pengabdian	2013		Dosen PSIP menjadi narasumber acara dialog yang terkait dengan politik
54	Ikatan Sarjana Nahdlatul Ulama (ISNU) Jawa Timur	Pendidikan dan Pengabdian	2013		Dosen PSIP menjadi narasumber dan <i>trainer</i> pada Seminar dan Pelatihan yg diadakan oleh ISNU
55	SBO TV	Pendidikan dan Pengabdian	2013		Dosen PSIP menjadi narasumber acara dialog yang terkait dengan politik
56	Sekolah Tinggi Ilmu Teknik (STIT) Nurul Jadid-Paiton	Pendidikan dan Pengabdian	2013		Dosen PSIP menjadi narasumber di STIT Nurul Jadid
57	Kementrian Hukum dan HAM	Pendidikan	2013		Magang
58	Ombudsman Republik Indonesia (ORI)	Pendidikan	2013		Magang
59	Pemerintah Propinsi Nusa Tenggara Barat (NTB)	Pendidikan	2013		Magang

60	Pemerintah Kabupaten Banyuwangi	Pendidikan	2013		Magang
61	Centre for Election and Political Party (CEPP) University link	Tridharma PT	2012		Jejaring Universitas Nasional

Catatan : (*) dokumen pendukung disediakan pada saat asesmen lapangan

7.3.2 Instansi luar negeri yang menjalin kerjasama* yang terkait dengan PS IP FISIP UB dalam tiga tahun terakhir.

No.	Nama Instansi	Jenis Kegiatan	Kurun Waktu Kerja Sama		Manfaat yang Telah Diperoleh
			Mulai	Berakhir	
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
1	Le Havre University	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2008		International conference, kuliah tamu
2	Embassy of Palestine	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011	2011	Seminar dengan Duta Besar Palestina, kuliah tamu
3	Department of Political Science Northwestern University (Associate Professor at Department of Political Science)	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		International conference, Kuliah tamu, Seminar, Guest Lecturer pada kegiatan Lanching Pusat Studi Demokrasi dan Politik Elektoral
4	Kyoto University Japan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011	.	International Guest Lecturer
5	Landesagentur für Struktur und Arbeit (LASA) Bradenburg GmbH	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2010		International Guest Lecturer
6	Massey University New Zealand	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Exchange of students, exchange of faculty members, exchange of academic publications and information, collaborative research (tingkat universitas)

7	College of science and engineering Kyungpook National University Republic of Korea	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2010		Exchange of students, exchange of faculty members, exchange of academic publications and information, collaborative research (tingkat universitas)
9	King Mongkut's University of Technology Thonburi Thailand	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
10	Shibaura Institute of technologi Japan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
11	National Pingtung University of Science and Technologi Taiwan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2010		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
12	The Dynamic of International Exchange In Africa, Asia and Europe (Universite Du Havre, Universitas Indonesia, Universitas Padjajaran, Universitas Brawijaya, Universitas Udayana, Cemur)	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011		Bandung Spirit Conference Series: The challenge for educational exchange in a perspective of common well-being in sustainable world (Jakarta, Bandung, Malang anf Bali –Indonesia) Person in Charge dari

					Universitas Brawijaya adalah Ketua Program Studi Ilmu Politik
13	National Chengchi University Taiwan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
14	Burapha University Thailand	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2007		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
15	Ambassade De France En Indonesie	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Mahasiswa magang mengajar bahasa perancis sebagai bahasa asing di kedutaan perancis dan kunjungan mahasiswa ke perancis (tingkat universitas)
16	Burapha University Thailand	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
17	East Timor Coffee Academy (ETICA)	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2011	2016	Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)

18	National Sun Yat Sen University Taiwan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2010		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
19	National Chiayi University Taiwan	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2010		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
20	East Timor Institute of Business	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)
21	University of Wollongong Australia	Tri Dharma Perguruan Tinggi	2009		Exchange of students, joint research, exchange publications and relevant academic and scholarly information (tingkat universitas)

Catatan : (*) dokumen pendukung disediakan pada saat asesmen lapangan